PROFAMILIA PARTICIPA DE LA 54 ASAMBLEA DE LA OEA ABOGANDO POR LA GARANTÍA DE LOS DERECHOS HUMANOS, SEXUALES Y REPRODUCTIVOS DE TODAS LAS PERSONAS

Asunción, 28 de junio de 2024 – Ante la 54ª Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA), realizada del 26 al 28 de junio en Paraguay, Profamilia alertó sobre los crecientes discursos de odio contra los Derechos Sexuales y Reproductivos en la región e hizo un llamado a para tomar medidas urgentes en la protección y garantía de las poblaciones más vulnerables, además, durante el evento, se trataron temas cruciales como la integración y la seguridad para el desarrollo sostenible en la región y se abordaron las preocupaciones sobre la situación política y de derechos humanos en Haití, Nicaragua y Venezuela.

En el marco de la Asamblea, Profamilia en compañía de las Coaliciones de Derechos Sexuales y Reproductivos y LGBTTTI+ de las Américas, se reunió con el Secretario General de la OEA, Luis Almagro para discutir temas fundamentales como el fortalecimiento de la participación de la sociedad civil y la ratificación de convenciones contra el racismo y toda forma de discriminación, así como los derechos humanos de las personas mayores.

Asimismo, los representantes de la organización se reunieron con Roberta Clarke, Presidenta de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y Relatora sobre los Derechos de las Personas LGBTI. En esta reunión, se revisaron las observaciones preliminares de la visita in loco de la CIDH que tuvo como propósito observar los impactos de las distintas formas de violencia en la situación de los derechos humanos, con especial atención a las dimensiones étnico-raciales y de género.

Durante la reunión, se enfatizó la necesidad de incluir en el informe final la creciente amenaza de los discursos de odio contra el pleno ejercicio de los derechos humanos, sexuales y reproductivos en Colombia. También se destacó la importancia de recomendar y acompañar al Estado en la implementación de medidas para garantizar el derecho a la salud de las personas trans.

"Para Profamilia, es fundamental participar en espacios multilaterales como la Asamblea General de la OEA, ya que estos son escenarios clave para el fortalecimiento y protección de los derechos humanos. Además, contribuyen a la democratización del sistema interamericano mediante el empoderamiento de la sociedad civil organizada de las Américas, que trabaja activamente para mejorar la vida y los derechos de todas las personas en nuestro continente", afirmó Nicolás Giraldo, Coordinador de Cambio Legal de Profamilia.

La OEA reúne a líderes de las naciones de las Américas para abordar temas y oportunidades de la región, fomentando la cooperación entre los Estados y avanzando en una agenda regional común en materia de gobernabilidad democrática, derechos humanos, seguridad multidimensional y desarrollo sostenible.

"El Sistema Interamericano de Derechos Humanos necesita fortalecerse y protegerse. Es un referente mundial con altos estándares en la protección de derechos, y sus efectos han sido muy importantes a nivel nacional, consolidando un marco jurídico de derechos humanos que es ejemplo para la región", añadió Giraldo.